



新年挨拶



「卯のように飛び跳ね飛躍の年に」 いつついし自治会会長 蟹野 正男

『正月立つ春の初めにかくしつづ
むつき
あさ 系 とき
 相し笑みてば時じけめやも』 - 大伴家持 -

令和5年の新春を迎え、新しき年を皆さんと迎えることをうれしく思います。

令和元年から始まりました小規模多機能自治も5年目を迎えます。令和5年は、3年間のコロナウイルスによる負の条件下で活動を行ってまいりましたが、発足5年目に入る今年は、過去4年間を顧みて、少子高齢化、人口減少の中での住民自治の在り方を再度検証し、諸問題に柔軟に対処できる自治会に歩みを向ける年でもあります。

昨年は、コロナ禍の中でも少しずつ従来のイベントを行うことができたので、今年は一步踏み込んだ事業が展開できることを期待いたします。

令和5年は卯年であり何かを計画し飛躍できる年だといわれます。いつついし自治会も発足5年目、新たな目標に向かい、福光を思い人と人との暖かい繋がりのある、街づくりに向け新年の初めに思いを馳せています。

「2023年は希望の年に」

富山県議会議員 武田 慎一

新しい年を迎え、充実した一年が送れるよう願っているのは、私だけではないと思います。福光地域全体、全員が幸せを感じなくてはなりません。除夜の鐘が鳴り終わるころ、「新年あけましておめでとうございます。」と家族揃って笑顔で言い合うのですが、孤独・孤立というキーワードもあるわけで、なかなか、難しい世の中になったなあと感じる昨今です。新年から暗い話ですが本音で申し上げました。お許しください。

さて、福光高校跡地利用の課題も少しずつですが視界が開けてきましたし、中心市街地の活性化におきましても民間の方々頑張っていていただいております。本当にありがとうございます。あとは、福光春祭りお神輿巡行が例年通り行えるよう祈っております。

「令和5年 新年ご挨拶」

南砺市議会議長 水口 秀治

新年あけましておめでとうございます。

皆様におかれましては、お健やかに新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

12月議会におきまして、皆様の温かいご支援とご厚情を賜り、議長として南砺市議会の重責を担うこととなりました。全身全霊を捧げて南砺市の発展と市民福祉の向上に邁進してまいります。

今後、加速する少子高齢化や年々激甚化している自然災害、コロナ禍を機に急速にICT技術の導入が進んだ社会における超スマート社会への変革など、さまざまな課題に対応し、市民一人ひとりが将来に夢と希望を描けるような、郷土南砺を築くことが大事であります。

これまで培った経験を活かし、武田慎一県議会議員と共に全力を尽くしてまいります。皆様にとって、今年が幸多き一年となりますよう心よりお祈り申し上げます。



第8回 町内会長会 / 11月24日(木)

いつついし自治会第8回町内会長会を
福光交流センターで開催しました。

1 蟹野会長より、次のような話がありました

●長期にわたる第2頭首工から小坂までの用水路工事が終了し、用水路に水の流れが戻って来ました。今年の冬も積雪が多いと言われており、自治会も万全の体制を取っていきます。●暗くなるのが早くなり、ごみ等を出される時は交通事故防止のためにも光もの(反射タスキ)を身に付けて下さい。

2 武田県議より、次のような話がありました

●コロナ・インフルが同時流行しており、子供から親へ感染者が増えているので感染予防に努めて下さい。●荒木高宮バイパスが開通して走り易くなりました。庁舎前の区間を早く着工し、そのあと国道304号線の西町旧藤永医院前から中ノ江交差点までの道路拡幅工事を福光いつついし自治会で要望活動をお願いして頂きたい…。空き家が増え、活用方法を考えていかなければならないし、空き店舗も家主さんをお願いして安く貸してもらえないか、福光いつついし自治会でも交渉してもらえないか。若い人たちのアイデア等もあるのでお願いできないか。是非ともいろいろな活力を見出して、街中を活気づければいいなと思っています。

3 町内の課題や困りごと

●新町町内会より、地元の人ではないと思うが、宇佐八幡宮前から新町に抜ける道で新町側からの一方通行で道幅も狭く、車両進入禁止の標識があるのに通り抜けていく車を見かけます。事故があつてからでは遅いので何とかしてほしい。相変わらず犬のフンが処理されずに放置されていると苦情があり、どうにかならないか。●川原町町内会より、東町駐車場にタヌキを発見、町内を徘徊しており、いろんな病気を持っているのでは触らないようにお願いします。水天宮改修工事が終わり、新しくなったので見に来てください。

4 総務部会より連絡事項がありました

●除雪対策委員会を11月27日(日)に開催します。南砺市ふるさと整備部建設維持課より講演があります。●左義長の竹取りを12月3日(土)に行います。●三世代交流餅つき会を12月18日(日)に開催します。

5 事務局より今後の事業予定・ 回覧物の説明がありました

●交流センター年末大掃除を12月25日(日)に実施いたします。●交流センター年末年始の休館日は12月29日(木)～1月3日(火)の予定です。



田島副会長による
除雪対策委員会と題した
パワーポイントによる説明

地域ぐるみの除排雪で降雪を乗り切ろう

11月27日(日)、除雪対策委員会が福光交流センターで、町内会長、各町内除雪対策委員40名が参加して開催されました。今年は、現地確認を行わず、パワーポイントによる説明を聞き、南砺市建設維持課の職員2名に講話していただきました。

◆ 上江用水路、下江用水路、三ヶ用水路の区分けと各用水における各町内との連絡系統、それに対する水門の位置確認の説明 / 令和3年1月の栄町、宮脇町の大雪による除雪困難状況。令和4年の各町内除雪状況の中で、高齢者宅前、独居老人宅前の未除雪の状況を説明。住民アンケートでも1位が屋根雪おろしや玄関先の雪かきなど冬季の除雪への不安が37%で最も多く、地域ぐるみの除排雪対策組織づくりと協力体制を構築し、雪害による被害防止に一丸となって乗り切りましょう。

南砺市建設維持課
大西氏・五十嵐氏より

◆ 除雪の出動目安は、新雪除雪の場合は降雪深が10cmを越え降雪が継続するとき。 / 歩道除雪は、歩道上の積雪深が20cmを越えるとき。

今年も、多くの降雪が見込まれますが、皆さんの協力と団結で雪害に打ち勝ちましょう。
なお、南砺市からの除雪等に関してのお願いは、市報配布時に全戸配布されています。



左から武藏会 上坂会長、心友会 西村会長、桜光会 定村会長

61歳・42歳・25歳の厄年三会が
一つとなって御神輿巡幸を執り行います。

<61歳・還暦>
むさしかい
武藏会役員

会 長 上坂 裕一(栄町)
副 会 長 今枝 一郎(八幡)
副 会 長 荒井 禎(栄町)
事務局 長 石崎 敏行(栄町)

<25歳>
おうこうかい
桜光会役員

会 長 定村 陽太(西町)
副 会 長 山田 向陽(西町)
副 会 長 川下 遼人(中央通り)
事務局 長 片山 聖斗(東新町) (住所)

令和5年4月16日(日)235年目の春に向けて！
**福光宇佐八幡宮春季例大祭 御神輿担方
三会合同会議開催**

令和4年11月6日(日)、来年4月の御神輿巡幸に向けて61、42、25の厄年三会が、心友会事務所で初めての会議を行いました。新年宮参りや巡幸当日の衣装について打ち合わせました。次号では新年宮参りの様子についてお伝えします。

福光旧町地域(福光、福光新町)に転入された、来年度に数え年61歳・42歳・25歳の厄年を迎える男性の方は是非、御神輿巡幸にご参加下さい。

詳細は、心友会事務局・長谷川までお問い合わせ下さい。(福光本町6899番地)

📌 体験して始めてわかる災害対策、

富山県広域消防防災センター体験学習 📌

西町町内会自主防災会

11月6日(日)午後から、地域の防災力アップを目的に自主防災会役員男女17名が参加し、富山県広域消防防災センター内の四季防災館で体験学習を行いました。富山防災シアターでは東日本大震災や富山県での過去の災害などの映像を見て、初期消火体験では、スクリーンに映し出された天ぷら油火災などの消火体験をしました。火災発生を想定した煙体験では、方向感覚が無くなり出口の反対方向に行く人もいて避難の難しさを実感しました。

メインの地震体験コーナーでは、縦揺れ横揺れの違いと、富山県ではあまり経験できない揺れの体験に改めて地震の怖さを実感しました。

最後に、流水体験では胴長靴を履いて15cm、30cm、45cmの深水の中を歩き、水流がある時とない時の歩き辛さの違いを体験し、改めて浸水時に於ける早めの避難行動の必要性を実感しました。

日頃報道などで目にしますが、実体験をすることにより早めの避難や地震対策、初期消火の大切さをかみしめた1日でした。



災害が発生した時のために、
楽しく学んで、防災力のアップを

第2回 防災クイズ

＜1問＞ 激しい地震の揺れが収まった時に、まずやるべきことは？

- ① 家族の安否を確認する ② ニュースなどで情報を得る ③ 出口を確保する

＜2問＞ 火災発生時にとるべき避難行動は？

- ① ビニール袋を頭からかぶって逃げる ② 地を這う低い姿勢で避難 ③ 鼻と口に布をあて走って逃げる



12月詠草

福光短歌会

出勤は黒黒とした服ばかり 紅葉ブローチ褒めくれし子あり 桃野 瑞恵

年明ければ我も驚く傘寿なり恩ある顔が次次浮かぶ 宮崎 平作

毎日を認める日記十五年 冬に向かひて思ひ出続く 斉藤よしえ

ひさびさに会ひたる友の懐かしも年取り給へど面影ありて 竹本 幸子

我が庭に育ちし露の塩抜きて皿に盛り上ぐ緑あたたか 福光和歌子

朝乃山六勝してゐるが初場所は十両復帰して欲しいなり 宮岸 昇

福光俳句会

窓を打つ落葉時雨を駆る峡路 駒形 隼男

中休み待ちちてお喋り御講婆 梅島くにを

茶を運ぶきりりと男の子文化祭 大浦 昌美

能役者摺り足ぶれず冬に入る 尾崎いつ子

冬耕の後つけ回す鳥の群れ 利川 輝

回りつつ棕黄葉降る古窯跡 中山 朝

木漏日を小揺らせ落葉の光る苑月 名村 五月

缶コーヒー飲む間に積る落葉かな 安田 富子

秋深む志功天女の眼の愁ひ 山下 喜就

ふくみつ左義長 2023

日時 令和5年1月14日(土)

場所 午後1時50分開会、2時点火
小矢部川福吉橋上流 河川公園



注連縄飾り搬入

14日(土)午前10時から午後1時30分までの間、河川公園にて集めます。それ以外の時間は勝手に置かないでください。

備品購入

ワイヤレスマイク付き
拡声器スピーカーを購入
しました。コンパクトなので持ち運びしやすく
屋外でも使用でき便利になりました。



第2回 防災クイズ答え



<1問>③

いつでも脱出できるように、まずは出口を確保しましょう。

<2問>①

煙を2、3呼吸ほど吸うと意識を失い、その場で倒れます。ビニール袋に空気を入れて頭にかぶると2～3分は呼吸ができます。ビニール袋がない場合は②が次善の策となります。

1月

行事のお知らせ

12月29日(木)～1月3日(火)

福光交流センター 閉館

7日(土) 9:00～ 出初式(井波)

8日(日) 10:00～ 二十歳の集い(福光中央会館)

10日(火) 13:30～ そくさい会

11日(水) 13:30～ 上映会

14日(土) 14:00～ 左義長 点火
(小矢部川河川敷公園)

17日(火) 13:30～ そくさい会

20日(金) 14:00～ 福寿大学

23日(月) 19:00～ 町内会長会



福光地区